

... "Con los comunistas me sucedió algo peor. Menos escrupulosos llevaron su AUDACIA hasta citar mis palabras de un artículo publicado en "Diario de Costa Rica", pero para hacerlo, se valieron del conocido ardor de extraer sólo aquellos párrafos que podían favorecerlos, omitiendo en cambio los pasajes que constituyen mi más abierta condenación del comunismo etc."

De un reportaje del Padre Valenciano en que descalifica los métodos infames de que se vale el comunismo para justificar sus fines.

## Dos mil intelectuales nicaragüenses apoyan la causa NACIONALISTA

### La peste del Comunismo Ateo

¡Qué bien dicho la peste del comunismo ateo! La peste es una enfermedad mortífera, terriblemente contagiosa, que se difunde por todas partes sin saberse cómo, que se respira en el aire, que se ve en el agua, que se infiltra por todas las rendijas, que no respeta ni a condición social ni a edad ni a salud robusta; que se burla de las más solícitas precauciones de defensa. Se manifiesta acá y allá, en los focos de infección, por las víctimas que causa, y siembra por doquiera el pánico en las comarcas vecinas.

Todavía nuestros viejos conservan el recuerdo lleno de espanto y tristeza del cólera grande. Todavía, cuando no se conocía el suero contra la difteria, hemos visto temblar de sobresalto a las madres al solo anuncio de que se había presentado en algún sitio de la nación ese terrible Herodes, que pasaba ahogando tantas gargantas infantiles. ¿Quién no recuerda la guadaña de la gripe infecciosa, que en pocos días causaba más víctimas que una guerra sangrienta?

¡Comunismo ateo: eres una verdadera peste y de la peor calaña! No eres un mal solo, eres un germen diabólico, concentración de todos los males; males para el cuerpo y males para el alma; males para el individuo y males para la sociedad; males en la vida presente y males de orden sobrenatural y eterno.

Nos lo dice la razón. Quitese al hombre la creencia en Dios en los premios y castigos eternos; límitese su horizonte a la vida presente; justifíquense todas las tendencias de la naturaleza, cómplice de la vida presente y de orden sobrenatural y eterno.

Pasa a la Página 8

SALAMANCA, 9. — Las autoridades nacionalistas han circulado profusamente un manifiesto enviado al generalísimo Francisco Franco, por la intelectualidad nicaragüense, el cual lleva las firmas de más de dos mil personas que apoyan la causa nacionalista. También se publicó un mensaje del episcopado nicaragüense dirigido al clero español y a los fieles católicos expresando su franca admiración por la labor realizada por los católicos durante el conflicto. La comunicación está firmada por el arzobispo de Montevideo y los obispos de Salto Florida, Melo y Bitilio. La esposa y la hija del generalísimo Francisco Franco fueron aclamadas por una inmensa muchedumbre a la salida una misa que duró tres horas y de otras ceremonias religiosas, en las que pidieron la "protección del cielo para la causa católica de España".

También Rusia se pondrá al lado de las potencias anglo-americanas

LONDRES, 9. UP. — El profesor Gilbert Murray pronunció un sesudo discurso ante la unión de la liga de naciones, de la cual es presidente. El orador aseguró a los oyentes que Rusia se pondrá al lado de las potencias anglo-americanas.

Pasa a la pág. 8

### Entrevista de bananeros con los personeros del Gobierno

Importantes bananeros de la región del Pacífico sugirieron a la Secretaría de Fomento la importancia de una reunión de bananeros con los altos personeros del Gobierno. El objeto es considerar en detalle todo lo que con la industria bananera del Pacífico se refiere especialmente la ejecución de las proyectadas obras en esas regiones. Se insistirá en que el Ejecutivo entre en negociaciones con la United con el objeto de presentar el respectivo proyecto de contrato a la aprobación del congreso.

### MONSEÑOR SANABRIA Obispo de Alajuela

LA ELECCION DE MONSEÑOR VICTOR SANABRIA MARTINEZ PARA OCUPAR LA SEDE EPISCOPAL DE ALAJUELA FUE RECIBIDA CON GRAN COMPLACENCIA EN LAS ESFERAS RELIGIOSAS Y CIVILES Y POR EL PUEBLO COSTARRICENSE

El lunes en la tarde el Excmo. señor Nuncio Apostólico Monseñor Chiarlo puso en conocimiento del Excmo. señor Ministro de Relaciones Exteriores, el nombramiento que Su Santidad el Papa había hecho en la persona de Monseñor doctor Victor Sanabria M., Vicario General que ha sido de la Arquidiócesis de San José, para ocupar la sede episcopal de Alajuela, vacante hasta esa fecha, por muerte de su pastor y maestro el recordado Monseñor Monestel y Zamora.

Las demostraciones de simpatía que se han seguido para el electo Obispo de aquella Diócesis, y una vez que la noticia fué de dominio público, nos permiten manifi-



MONSEÑOR SANABRIA

tar que el regocijo que produjo esta exaltación a la plenitud del sacerdocio, fué unánime: en los círculos religiosos y civiles, durante estos días no ha habido sino la renovación de la simpatía hecha felicitación sincera para el sacerdote humilde y sabio, que probado por una corta pero intensa experiencia en el gobierno eclesiástico de la Arquidiócesis, en ausencias obligadas de nuestro querido y respetado Pastor alcanza finalmente poderes plenos para entrar en el ascendiente de los legítimos sucesores de los Apóstoles.

Nacido Monseñor Sanabria en San Rafael de Cartago, de honrados y cristianos labriegos, tiene todas las ventajas y noblezas que da la cuna humilde; sabe de la vida sencilla y rural y quienes pudieron seguirle de cerca en su vida laboriosa de estudiante, en su escuela, o en nuestro gran Seminario, en donde fue siempre PRIUS INTER PARES como dicen los latinistas; o en las grandes y luminosas aulas de la Universidad Gregoriana de Roma, en donde los genios del Cristianismo—San Pa-

Pasa a la Página 8

"NADIE PUEDE AL MISMO TIEMPO SER BUEN CATOLICO Y COMUNISTA VERDADERO".

dice Su Santidad Pío XI, en su Encíclica QUADRAGESIMO ANNO.

### MAÑANA QUEDARA RESTABLECIDO EL TRAFICO DIRECTO CON LIMON

Limpidados los derrumbes que cayeron ayer en la región de Chiriquí

Fuimos informados en la tarde de ayer, que mañana quedará restablecido el tráfico ferroviario directo entre San José y Limón que se ha venido haciendo con trasbordado debido a los derrumbes y lavados que cayeron con las fuertes aguaceros en diversas zonas de la línea férrea del Atlántico.

Gracias a la intensa actividad desplegada por la compañía se

Pasa a la Pág. 7.

### La sede de las próximas Olimpiadas

PANAMA, 9. (Especial para LA EPOCA). — Está tomando cuerpo la sugestión para que la sede de las quintas olimpiadas de Centro América y del Caribe sea Barranquilla. El presidente de la delegación de Colombia ha recibido despachos cablegráficos de las municipalidades de su país, que ofrecen

la más decidida cooperación por si las olimpiadas se llevan a cabo en Barranquilla. Pero por su parte los delegados de Costa Rica harán trabajos en el sentido de que Costa Rica sea fijada como sede. En tal virtud se considera de mucha importancia la resolución que se adopte sobre el particular.

### PETICION DE LOS CAÑEROS DE PURISCAL

De diferentes regiones cañeras hemos estado recibiendo noticias de que los industriales dulceros han tenido pérdidas, pues llenado el cupo de marqueta que necesitaba la Fábrica Nacional de Licores, no han tenido otro remedio que soportar la pérdida que supone exceso de ese artículo (marqueta) y que ha quedado sin venta.

A este respecto recibimos ayer tarde un comunicado de nuestro activo corresponsal en Santiago de Puriscal, en que nos manifiesta las gestiones que realizan los dulceros de la región para que la Fábrica les tome el exceso de marqueta en su poder, pues de lo contrario sufrirán enormes pérdidas.

Ojalá esos agricultores sean oídos.

### Llega al país el técnico chileno

Inmediatamente dará principio al trabajo de reforma tributaria UN IMPORTANTE PLAN LE SERA SOMETIDO POR EL GOBIERNO

A principios de la semana próxima llegará al país el técnico chileno señor Roccovert, que ha sido contratado por el gobierno de Costa Rica para llevar a cabo el importante estudio del sistema tributario en general para con base en dicho estudio presentar un proyecto al Poder Ejecutivo.

Las noticias que ayer recogimos indican que inmediatamente dicho señor técnico dará comienzo a su labor y que el Poder Ejecutivo le presentará un importante plan en el que se delinean los puntos fundamentales de ese plan que servirán de base para llevar a cabo el importante trabajo.

Conforme a ese plan, la reorganización tributaria comprende los tributos de tributación, cédular, consumo, arancel de aduanas, etc., etc., ya que lo que se quiere es amoldar esa legislación a sistemas prácticos y de gran efectividad en lo que se refiere a la ejecución de todas esas medidas.

# Crónica de Sociedad

## Sentido fallecimiento en San Pablo de Turrubares

Una pena intensa ha cubierto al cantón de San Pablo de Turrubares con la desaparición de la estimable matrona doña Angela Agüero de Monge a los cincuenta y dos años de edad, suceso ocurrido el viernes cuatro de febrero actual. Fué doña Angela un espíritu cristiano en toda la hermosa acepción de la palabra, que supo con sus virtudes dignificar su hogar haciendo de él un timbre de orgullo para aquella población. Sus funerales se celebraron en la Iglesia Parroquial de San Pablo el sábado cinco, con un nutrido acompañamiento que puso de manifiesto la alta estima de que gozaba la extinta entre sus coterráneos.

Enviamos en esta ocasión nuestro más sentido pésame a la familia Monge-Agüero, y muy en especial a nuestro estimado amigo don Elías Monge, Agente de LA EPOCA en Turrubares.

## Sensible fallecimiento en Puerto Rico

Se ha recibido en esta capital la sensible noticia del fallecimiento del cumplido caballero don Aniceto Ceide, acaecido en la ciudad de San Juan de Puerto Rico en uno de los días del mes de diciembre próximo pasado.

Fue el señor Ceide uno de los miembros más destacados de la Colonia Española, residente en aquella isla, en donde vivió desde muy joven y en donde con su talento y su espíritu de trabajo y de honradez logró conquistar una envidiable posición. Fue padre de una numerosa y honorable familia, habiendo recibido todos sus hijos una exquisita cultura y sólida preparación, en los Colegios y Universidades tanto de Puerto Rico como de los Estados Unidos. Cabe decir aquí, que una de las hijas del estimable hogar Ceide, es religiosa en uno de los Conventos de Baltimore.

Al dar cuenta de tan doloroso deceso, enviamos nuestra sincera condolencia a la distinguida familia doliente, y de modo muy especial a los

hijos del recordado extinto radicados en esta capital, nuestros estimados amigos don Maximiliano von Loewenthal y su señora esposa doña Amelia Ceide.

## Amigo que restablece

Nuestro amigo don Ramón Garro, vecino de Zapote, se encuentra completamente restablecido de la penosa enfermedad que le aquejó en días pasados.

Mucho nos complace la mejoría del amigo señor Garro.

## Continúa enferma de cuidado

Continúa enferma de sumo cuidado la respetable señorita Josefa Meza Bonilla. Hacemos votos muy fervientes por su restablecimiento.

## Cumpleaños de una estimable dama

El lunes celebró su cumpleaños la estimable dama doña América Jiménez de Pinaud, a quien saludamos con todo respeto deseándole mucha felicidad.

## Cumpleaños del ex-Presidente don Ricardo Jiménez

El domingo cumplió años el ilustre hombre público licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, ex-Presidente de la República. Reciba el distinguido ciudadano nuestro respetuoso saludo y sinceros parabienes.

## Natalicios

Han celebrado así mismo su natalicio las distinguidas damas doña Anita Saborio de Pinto, D<sup>a</sup> Eudoxia Ocampo de Grillo, doña Flora Pagés de Pozuelo y doña María Teresa Volio de González, así como la apreciable señorita Margarita Martínez Arriaga. Al saludarlas a todas ellas muy cordial y respetuosamente, les deseamos todo género de venturas.

El lunes cumplieron años los distinguidos caballeros Prof. don Alejandro Salazar Ureña, don Moisés Guido Matamoros y don Noé Solano.

Vaya para los sinceros amigos, nuestro cordial y atento saludo, con los votos más sinceros por su bienestar.

## Misa Solemne de Requiem

en el cuarto y quinto folletín de

Música Religiosa  
Suscripción mensual \$ 2

J. FONSECA  
Ap. 47 — San José

Agencia Librería  
"La Epoca"

## Duelo Blanco

Antier en la villa de San Vicente de Moravia el hogar de nuestros buenos amigos don Ulises Quiros González y su señora esposa doña Amparo Chaves de Quiros, se cubrió de intenso dolor con el fallecimiento de un infante. Ocho días hacía solamente que había llegado a aumentar la felicidad del honorable hogar Quiros Chaves, cuando Dios dispuso llevarse para aumentar el coro de los querubines.

Apreciamos cuanto es el dolor que aflige a los amantes padres por la pérdida de su tierno hijito, a cuyos restos se les dió cristiana sepultura el mismo día a las cinco de la tarde.

Enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente.

## SE VENDE

una máquina de escribir marca CONTINENTAL, con carro de catorce pulgadas y en perfecto buen estado. PRECIO MODICO. Para informes: Oficina de LA EPOCA, frente a "La Tribuna". San José, Apartado 1031. Teléfono 4062.

## Veraneantes en Puriscal

Pasan su temporada de verano en Santiago de Puriscal las señoritas Claudia Castro y Ana María Salazar Blanco. —En Alajuela, la señorita Marta Esquivel.

—En el mismo lugar, la señorita Fidelia Gutiérrez.

## Lamentable accidente

El domingo, al regresar de Heredia, nuestro buen amigo don Arturo Chinchilla hijo, fue alcanzado por la caña del doctor Bernini, habiendo recibido aquel caballero fuertes lesiones en una pierna.

Don Arturo está internado en el Hospital de San Juan de Dios.

Mucho lamentamos este accidente y formulamos votos sinceros por la pronta mejoría del amigo.

## Lea estos libros

### La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser rectamente juzgada

### !VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulosa sujeción a la verdad, por Manuel Galiño Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestiguadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

### En España Ha Amanecido

Por ANGEL DE TOLEDO

Causas de la Guerra Civil Española; Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Moscú? ¿Por qué no ha sucumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcazar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obra.

### España Encadenada

Importantísimo estudio del Gran Líder GIL ROBLES, y la Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho, por el ingeniero G. Menéndez Peigada, O. P.

Ambos constituyen un tomo de 88 páginas.

### HECTOR

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram.

Palpitantes hechos y heroísmos en que se demostró al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

De venta en la Librería "La Epoca", frente a "La Tribuna"

## DERECHOS CIVILES

Los derechos naturales que el Estado debe proteger son los siguientes: derechos a la vida, a la libertad y a la propiedad. El derecho a la vida, lo puede proteger el Estado dando completa garantía a las personas de los ciudadanos, de modo que no sufran injustamente ningún atropello y que sea respetada la inviolabilidad del domicilio.

Por derecho a la libertad civil se entiende todo aquello que se puede hacer para no coartar los derechos ajenos, que no se opongan al bien público.

Las libertades civiles son: libertad de conciencia, libertad de palabra o de prensa, libertad de enseñanza, libertad de asociación y libertad económica. La libertad de conciencia o de culto, se debe tender en el sentido de que cada cual tiene derecho a profesar la verdadera religión con culto interno y externo, sin que nadie le ponga obstáculos sin motivos razonables.

El estado tiene derecho de reconocer la verdadera religión porque Dios es Creador tanto de los individuos como de las naciones y en El está la fuente de toda autoridad. Luego el Estado no puede ser neutral y por ateo, sino debe reconocer y proteger la verdadera religión, con lo

cual fomenta el mismo el bienestar de la nación.

Ahora veamos que se entiende por libertades de palabra, de prensa, de asociación y económica: Se entienden las primeras, el derecho de propagar, de palabra y escrito la verdad; en los que los discutibles puede dejarse a la publicidad de las opiniones, salvo los límites aconsejados por la prudencia y la caridad. El error de la libertad de la publicidad.

Las segundas son los derechos que tienen los ciudadanos de constituir sociedades secundarias para fines religiosos-morales, científicos, artísticas, comerciales, etc. También son los derechos que todo ciudadano tiene de ejercer el comercio, la agricultura, las industrias rurales y las industrias fabriles o manufactureras, tanto en forma individual como colectiva, dentro de los límites determinados por el bien público.

Las asociaciones agrícolas, comerciales e industriales, legalmente constituidas, de acuerdo con las leyes vigentes y ante un notario público son de dos clases: atómicas y comanditarias que expresan a continuación firma comercial, agrícola industrial con las abreviaturas siguientes: S. A. S. C. José Angel Lago

## VENTA DE UNA CASA

Vendo mi casa de habitación, situada en el Barrio de Aranjuez, de esta capital; 250 varas al norte de la Iglesia de Santa Teresita, por la calle pavimentada que va a Guadalupe.

La casa está acondicionada para una familia pequeña. Diríjase a su propietaria Ester Saborio Guevara, o escriba al apartado 1031.

## Recuerde...

# La Tradicional Feria en San Isidro de Coronado

Sábado 19 y Domingo 20 de Febrero de 1931

# ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

## EN ESPERA

Una historia como hay muchas).

Goza del sol mientras dure, no siempre ha de ser verano...

(Cantar popular)

I

Pasó su juventud. Tras la primavera germinante y reido... surgió el invierno duro e... Nevados carámbalos cubrieron de blancura los... ntuosos cabellos que antes ne... rearan con fulgores de aza... ache; el huracán del infor... unio cortió su rostro ocultan... o el carmín y la trasparen... ia que ocultara hasta enton... es, y su talle delicado y her... oso se encorvó bajo el peso... e una vejez prematura.

Su personalidad había muer... to; sólo quedaba un vestigio... e lo que fué.

Como la belleza con sus ore... les y encantos huyó de ella... ara no volver nunca, la ele... ancia ya no encajaba en sus... ormas obesas y desmanteladas... la sociedad negó un horizon... donde brillar al sol rutilan... que hasta entonces cegara;... dejó ver su alma tal cual... ca, impresionable aunque pa... ciera egoísta, compasiva aun... ue se nos figurase perversa... umilde apareciendo con or... ullo.

Los que tuvimos la dicha de... pirar los delicados aromas... ue exhalaban sus ocultas vir... des, los que participamos de... as íntimas confidencias, los... ue nos deleitamos practicand... os sanos consejos, pudimos... preciar el erróneo concepto... que la tuvo el mundo.

Paréceme recordar como sue... ño de color de rosa, cuando en... mis juveniles años, al trasponer... el zaguán de su vetusta casa... na y pisar el marmóreo pavim... ento del amplio patio, abier... to en arcadas al igual que claus... tro tranquilo, sentía el miedo... respetuoso del que penetra en... sagrados lugares.

Las inmensas piezas de aquel... palacio de anchos aleros y bron... ceado escudo parecían salas... de armas de legendario casti... llo, o mansiones de encantados... príncipes. Mas cuando ya en la... presencia de la venerable se... ñora contemplábamos su simp... pática figura que en soleada... terraza mataba el ocio, y la... enervante soledad a que la... condenó su eterna soltería, ha... ciendo encajes o repasando las... hojas de amarillentos volúme... nes a ella dedicados, toda nue... stratra fantasía quedaba deshe... cha.

La bondadosa expresión de... su rostro fascinaba, y su mirar... triste la hacía interesante. Mu... chas veces, y a las reiteradas... súplicas de sus visitantes, oi... de sus labios un cuento que se... gún el parecer de sus contert... ulios era su propia historia, pero... que ella refería en forma... anecdótica y remontando su... origen a tiempos pasados...

Era aún muy niña cuando... conocí a la protagonista de mi... cuento, una linda muchacha de... alma blanca como la flor de... almendro, de tez morena como... nacar tostada. Su estirpe ran... cia no tenía que envidiar a... la del más noble hidalgo de las... tierras de Castilla; su nombre

dulcísimo, como miel de se... villanos colmenares, había pa... sado de boca en boca pronun... ciándose con embeleso por los... mocetones que por aquel tiemp... lo la requerían.

Aunque no nació en aque... llas regiones en que la palme... ra con el rumor de sus hojas... arrulla amores desde la cuna, su... joven corazón estaba, sedien... do de emociones gratas.

Un apuesto doncel de prosa... pia ilustre, alegre, de carácter... po reflexivo y platonista exag... rado, empezó a cortejarla.

Luchas secretas, aborrecimie... ntos mutuos, recriminaciones y vejá... mes marcaron el paso de esta... primera etapa de discretos de mu... chachos, alentados por los ardo... res de la juventud y por ella equi... vocados... Un mal entendido cari... ño, quizás una falsa interpreta... ción, habían roto el hilo.— ¿Por... qué si otorgóle mercedes y dispen... sóle dádivas las mezcló en mal ho... ra con insidiosas frases de inten... cionado valor, con amagarios... desagradados? ¿Por qué si habían en... cendido éstos un fuego, no lo a... limentaban por igual y hacía ella... como que no quería alimentarle? Y... este juego que forjara quizás, por... probar una fe firmísima, un cari... ño acendrado, no fué compren... diendo, y sumió al soberbio galán... en hondas preocupaciones, en fieras... desventuras que al no ser tam... poco observadas acentuaronsc... hasta el punto de romper toda... clase de relaciones y hacer chase... triste, con el sublime desque... el infortunado amante mar... prendimiento de alma heroica, por... retorcidos caminos, por sendas... es cabrosas, en busca de lenitivos... para aliviar su pesar y su desdicha.

## GRAN RESTAURANT SAVOIA

Teléfono 3801 — SAN JOSE — Apartado 1346  
COSTADO OESTE BANCO NACIONAL

### EXQUISITA COCINA EUROPEA

Cuartos elegantes con Agua corriente en la planta alta.  
RESERVADOS PARA FAMILIAS

### EL SALON MAS CENTRICO Y ELEGANTE DE LA CAPITAL

Selecta Bodega de Vinos Italianos y Franceses  
Esmerada atención y servicio inapuntable.

PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRA COCINA  
Y SERA NUESTRO BUEN CLIENTE

Tarde, por desgracia, compren... dió ella el mal que involuntaria... mente causara: asáz lloró su falta... de previsión; bastante llamó al... apuesto hidalgo, que envuelto en... el polvo de su caída no quiso ver... jamás la parda torre de la legen... daria fortaleza...

Muchas, muchísimas veces, na... ció en su mente la esperanza y a... somada a la terraza que el acolum... nado patio sostenía se entregó... con fruición, con deseos inauditos... a la larga espera de un ser que... nunca volvió.

Los señoriales salones fueron... mudos testigos de una desgracia;... las viejas armaduras, repujadas... de metales presenciadores de su... arrepentimiento. Y en días de bo... chorno o de frío, bajo un sol rien... te y espléndido o al pálido fulgor... de una luna discreta, esperó, es... peró siempre al apuesto hidalgo... de rancia estirpe.

Mas rodaron los años, la her...

mosura y realeza que la adorna... ban fué marchitándose y cada in... clusión perdida dejó una huella de... plata en su hermoso cabello y... una arruga profunda en su fren... te tersa y clara.

Y aquella niña que en alas de... la vanidad dispensable forjóse un... mundo risueño, un porvenir hala... gador, llegó a la vejez, cansada... sin calor, a una soledad a que... la relegara su inexperiencia.

III

Limpióse nuestra amiga dos lá... grimas que asomaron a sus ojos... exhaló un suspiro declaratorio de... una pena hondísima y dirigiéndo... se a nosotros terminó sentencio... samente:

"Las tierras del amor están muy... labradas, y si se profundiza mu... cho, aunque sea con finalidad de... que den más fruto, se corre el ries... go de que se pierda la cosecha".

J. A. Ardúñia de Vilanova

## La grandeza de la Mujer

La mujer grande es la mu... jer modesta y consagrada a... que encanta por sus gra... as.

La mujer verdaderamente... grande no es la que deslum... bra por su hermosura, ni la

que brilla por su talento, ni... sus deberes religiosos domé... sticos y sociales, según la es... fera de la vida en que se en... cuentra. La hija que vive en... la obediencia sumisa a sus... padres, que se empeña en

complacerlos, que se fatiga... por remediar sus necesidades... que jamás los contrista y com... place siempre, que todo su... afán es mostrar que los ama... con verdadero cariño y que... deja todo en el mundo por... ellos; esa hija tierna es ya... una mujer grande.

La esposa que conserva en... su corazón las palabras serenas... que pronunció el Ministro... al pie del altar en el mo... mento solemne de su enlace, y... fiel a ellas sólo vive para el... ser con quien comparte las di... chas y pesares, siendo su au... xilio en los trabajos, su consue... lo en las penas, su fortale... za en las luchas, su ángel tutelar... en todas las faces de la vida, esa... fiel esposa es también una mujer grande.

Para cumplir tan importan... tes obligaciones adquiere buenos... hábitos: Hay cuatro que... contemplan tanto al hombre... como a la mujer: puntualidad, exactitud, constancia y pres... teza. Sin el primero, se pier... de el tiempo; sin el segundo, se... cometen las más perjudiciales... equivocaciones para nuestro... crédito y el de los demás; sin el tercero, nada... se hace bien, y sin el cuarto

## MISCELANEA

Un piadoso irlandés tenía la... stumbre de recibirlo todo co... mo venido de la mano de Dios, según... debería hacerlo todo un... ien cristiano, y repetía: "Lo... ue Dios envía, todo es bueno". Hubo... de hacer un viaje por mar, y al... subir al barco se lastimó de tal... manera el pie, que suspendió su... marcha. Preguntóle un amigo:

—¿Y también dirás ahora... que eso es bueno?

—Ciertamente, aunque no... pa la causa.

Poco después llegó la noticia... que el barco se había hundido... con todos los viajeros y ar... arinos.

—Venía a ver si tiene usted... locación para mí.

—sé muy bien mi obligación.

—Ya te he conocido que lle... vas poco tiempo. Me parece... que tienes todavía el pelo de... la dehesa.

—No lo crea usted; he ap... prendido mucho en ese poco... tiempo.

—¿Sabes vender aceite?

—Sí, señor; escurriendo po... co la medida para no perder... tiempo ni aceite.

—¿Cuántos gramos tiene un... cuarto de kilo?

—Doscientos veinticinco.

—Bueno; quédate.

Un individuo enseña a un... amigo su casa de campo.

—¿Qué hermosos pollos tie... ne usted!— dice el amigo al... llegar al gallinero.— ¿No los... mata usted?

Folleto de LA EPOCA

**ERNESTO MALTRAVERS**

es el título de nuestra próxima publicación

**ERNESTO MALTRAVERS**

es la historia de una mujer sencilla y noble de alma, a quien la vida coloca en difíciles situaciones. El gran corazón de Alicia, la heroína, se sobrepasa a todas las espantosas vicisitudes.

**ERNESTO MALTRAVERS**

es una historia de amor, que tiene un matiz delicado de ternura.

NO DEJE USTED DE LEER

**ERNESTO MALTRAVERS**

una de las mejores producciones de la literatura universal.

## CHARLES

La duquesa de Northum... berland posee un chal que re... galó a su madre el rey Car... los X de Francia y que costó... quinientos mil francos. Está... hecho con pelo de una espe... cie de gato originario de Per... sia, cuyo pelaje es tan deli... cado y elástico que una fibra... aislada es difícilmente visi... ble. Mide siete metros cua... drados y se le puede comprimir... en una jarra de plata de regular tamaño.

ne la sutileza de una tela de... araña y puede pasar a través... de un anillo de bodas. Entre... los chales de Cachemira que... esta soberana poseyó, hubo... uno para el que se empleó el... pelo de diez cabras y en el... que cinco hombres trabaja... ron durante ocho meses.

En fin, la reina de Inglate... rra recibe cada año, como tri... buto de los rajás de la In... dia, tres pares de Cachemira... y doce chales de pelo de

# Resfriados?

## Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

# A grandes velocidades se corre más peligro

NUEVA YORK, 1937.—En un libro aparecido recientemente, que se titula: "El manejo seguro", del cual son autores Mr. J. R. Hamilton y el doctor Louis L. Thurstone, se presentan varios aspectos nuevos e interesantes acerca de las principales causas de los accidentes de automóvil. El doctor Thurstone es profesor de psicología de la Universidad de Chicago.

El tema principal del libro es el que se refiere a las limitaciones del sentido de la vista, que son comunes a todos los conductores, y que van en aumento a medida que el coche corre a mayor velocidad. Cuando la velocidad se acelera hasta tal punto que la vista, a causa de sus limitaciones, no puede abarcar la situación, existen las mayores probabilidades de que ocurra un accidente. Los autores del libro hacen notar que, después de una larga serie de investigaciones, han llegado a la conclusión de que una velocidad de ochenta kilómetros por hora es la máxima para poder viajar en condiciones de seguridad.

Las conclusiones contenidas en el libro no fueron sentadas con ensayos realizados con automóviles, sino en experimentos acerca de la vista de los conductores. Las variaciones individuales, en lo que respecta al sentido de la vista, son tan pequeñas que carecen de importancia. Todos los resultados obtenidos fueron comprobados independientemente por un perito, que dirigió los ensayos mecánicos.

En el libro se demuestra claramente que la concentración del conductor aumenta a medida que se acelera la velocidad, lo cual significa que

cuanto más rápida sea su marcha más tiene que fijar la atención en la dirección que sigue.

Con los ensayos que se realizaron en los caminos se ha comprobado que, al aumentar la velocidad, el punto de concentración de la vista del que guía el coche se aleja cada vez más. Esta distancia focal, si se aleja demasiado es precisamente lo que agrava el peligro que se corre de sufrir algún accidente. Los autores del libro afirman que esta es la razón por la cual los mejores conductores suelen sufrir algún accidente, sin poder explicarse el motivo. Han comprobado que, a una velocidad de 72 kilómetros por hora, el que es buen conductor concentra la vista en un punto del camino que dista 380 metros delante de él a una velocidad de 80 kilómetros por hora, el punto de concentración de la mirada está a 430 metros; a 96, está a 540 metros, y a 104, se aleja hasta 600 metros.

"Cuando las velocidades pasan de los 104 kilómetros por hora, —aseguran los autores del libro,— la vista del conductor se va clavando cada vez más lejos, hasta que tiene que fijarse en un punto ubicado en el lejano horizonte. A razón de 96 kilómetros, una velocidad que, a juicio de la mayoría de los conductores se puede seguir fácilmente en un camino abierto y sin obstrucciones, la vista tiene que abarcar claramente el camino, con todos los detalles que se presenten, en una distancia de 540 metros, mientras el punto de concentración de la mirada va cambiando continuamente. Como se comprenderá es algo difícil".

(Seguirá)

# AL VUELO

Será sometido a la consideración de la secretaría de hacienda el proyecto que tiende a sustituir el impuesto de consumo a la harina, proyecto que ha sido elaborado por el consejo nacional de salubridad pública. El objeto es que en lugar de ese impuesto se recargue el de consumo para los cigarrillos y la cerveza. Y al mismo tiempo se quiere que sea considerado al tiempo que se aborde lo relacionado con la reforma general tributaria que llevará a cabo el técnico chileno.

—En mayo será consagrado obispo de la diócesis de Alajuela, Monseñor Doctor Sanabria. En la Santa Iglesia Metropolitana tendrá lugar la solemne ceremonia, y el nuevo mitrado tiene el derecho de elegir el obispo consagrante. El joven e ilustrado prelado, una vez conocido su nombramiento, realizó visitas de cortesía al Jefe del Estado, al secretario de culto y otros altos funcionarios. Y su designación ha sido recibida con gran entusiasmo en la provincia de Alajuela y en la república.

—Es considerable la disminución de las actividades bananeras en la región del Pacífico. Se aduce al hecho de

que la compañía bananera disminuyó sus trabajos en lo que se refiere a cortas bananeras pues en lugar de hacerlas cada semana, se han ordenado quincenalmente. Y como es natural trabaja menor número de trabajadores en las fincas bananeras. Se insistirá ante el Ejecutivo en el sentido de que sean tramitados de preferencia los proyectos de construcción del muelle de Quepos.

—Han comenzado a formularse los cuadros de maestros. Se procederá de acuerdo con la distribución del presupuesto formulada por las jefaturas de acuerdo con la distribución por las jefaturas de enseñanza de conformidad con las instrucciones recibidas en tal sentido de parte del señor Secretario de Educación Pública. Serán creadas muy pocas plazas pero es grande el número de solicitudes que ha sido presentado ante la Secretaría del Ramo. El señor Secretario de la Cartera interviene activamente en lo que se refiere a la formulación de esos planos.

—Los cafés de Costa Rica han alcanzado las mejores cotizaciones en los mercados de los Estados Unidos. La diferencia es grande en relación

EL 15 DE FEBRERO SE AB

## COLEGIO LO

Horas de matrícula: de cinco p. m., todos los días

En este Colegio se imparten los TRES PRIMEROS años de primaria y los TRES PRIMEROS años de secundaria conforme a los programas oficiales.

Por reciente decreto de la Presidencia de la República, los estudios de la Enseñanza Primaria en colegios particulares adscritos a la Educación Pública, tendrán que rendir examen del cuarto Año de Primaria.

Moderno edificio de cemento, canchas de basket, patios de recreo en el trato a los internos y maestros.

Para más detalles dirija a: Teléfono 4159 en San José, C. R.

con los cafés de otros países. Lo dice así un importante informe oficial que ha sido recibido de procedencia de esos mercados. Y se aduce lo anterior a la circunstancia de que han llegado a esos mercados mejores calidades de nuestro café debido a que los cafetaleros lo han vendido a muy buenos precios a los agentes de las casas norteamericanas.

—Estadística minuciosa de los resultados que ha tenido para Costa Rica el sistema de

# En Calabrés, "el día diez del mes" se escribe así:

(Hoy es 10 y vence el plazo para el pago de las cuentas p

SOL DEL SAHARA. EPISODIO 5. SIR HUMPHREY HAT ARREBATA LA CARTA

DE LAS MANOS DEL CAPITAN MARAUD.



ENTRE TANTO EL AR

LEJOS POR EL DESI

Suscríbase a

"LA EPOCA"

# Dios y la costumbre científica de Darwin

**ASEGURADO EL TRIUNFO DE PUERTO RICO EN ATLETISMO PANAMR. 9. (UP).** — Las competencias atléticas terminan mañana. Esta tarde se resolverán cuatro pruebas. Se considera en los círculos deportivos de aquí que esos eventos en nada influirán para el triunfo que se ha anotado Puerto Rico, que ha sido una revelación. Lo interesante ahora está en el segundo lugar que se están disputando Panamá y México, siguiéndolos con poca diferencia Cuba. La puntuación al comenzar el cuarto día de atletismo es la siguiente: Puerto Rico 127 3/4 puntos; Panamá: 100 3/4 puntos; México: 91 1/2 puntos; Cuba: 72 puntos; Jamaica: 42 puntos; El Salvador: 12 puntos; Nicaragua: 3 puntos. En el atletismo femenino

**ARGENTINA, BRASIL ECUADOR, PERU Y URUGUAY PARTICIPARAN EN EL CAMPEONATO SUR AMERICANO DE BASKETBALL**

**LIMA, 9.** — A bordo del barco Santa Lucía de la Grace Line ingresaron a Perú los equipos de basketball de Argentina, Brasil y Uruguay para tomar parte en el campeonato suramericano que ha de iniciarse dentro de pocos días. Chile, cuyo equipo ganó el campeonato el año pasado, no participará en las competencias por divergencias surgidas con la federación del Perú, las que se arreglaron a última hora pero no permitieron preparar un equipo que pudiera representar Chile dignamente en estas lides. Los cronistas deportivos saludan a los equipos visitantes y deploran profundamente la ausencia de Chile. Entre los visitantes llegó el argentino Alfredo de Munni, vicepresidente de la zona suramericana de la federación internacional de basketball. Los juegos se iniciarán el día 12 de febrero, y es esta la primera vez que las competencias se

El concepto espiritual in-creado, eterno de omnipotencia, omniscio e infinitamente puro, grande, justo, perfecto y amoroso, en cuyo Ser o Esencia ominipresente, somos, vivimos, pensamos, queremos, sentimos, respiramos, y nos movemos, es el que constituye el dogma fundamental de fe de todas las religiones y sectas monoteístas llamado: Dios.

Siguiendo el mismo dogmatismo: De esa suma divina de atributos, irradian para el hombre las cualidades finitas de su alma inmortal, cuyo supremo mandato a ella impuesta, es la conciencia del bien y del mal, apareada con el "libre albedrío", como prueba de acrisolar el mérito y virtud de cada individuo.

De ahí se saca que considerado el hombre como criatura hecha a imagen y semejanza de su creador, pero con imperfectas y finitas cualidades anímicas, la norma de su conducta y todas sus aspiraciones deben converger al bien y a las finalidades de su perfeccionamiento en orden de la justicia, amor, sabiduría, verdad, inteligencia, fraternidad, etc.

Para ello, para esa tendencia continua, para ese acercamiento afin del alma, hacia su fuente originaria y divina; la conciencia lumbrina sus senderos y el bien le atrae u obliga; porque lo que no constituye un bien positivo, nunca puede benigna, justa y moralmente atraer y obligar; pues el mal, antes bien, apasiona, prostituye, vicia, ofusca, enfurece, destruye y mata, que son deformidades mentales que arruinan y enferman, y que al mismo tiempo son móviles y efectos de todo término contrario a los altos designios del Creador.

—“Libre albedrío”, siguiendo a filósofos, teólogos y antropólogos, es un concepto de independencia y espontaneidad en que se desarrollan los actos y operaciones volitivas, para que se pueda obrar con libertad y sin mediación de otra influencia extraña, más que la conciencia y la razón. Si las obras así efectuadas, el bien realizan: señales son de obediencia a Dios; si el mal causan, entonces, el sujeto es rebelde contra su Creador.

Però hay que tomar en cuenta que, comunmente los racionales viven de modo persistente en rebelión continua a los designios providenciales, y tal estado de anomalía se patentiza con desenfrenos de ambi-

injusticias, enemistades, perfidias, hipocresías, inquietudes, inconformidades, desesperanzas, etc.

Dios no acepta jamás el amor o adoración de quien mancilla su imagen o semejanza finita en la tierra. No necesita El, ni quiere que se le invoque o rece del diente al labio, sintiendo el pecho rebosante de ponzoña y tempestad contra su obra. Creerse satisfecho con decir que, se ama a Dios sobre todas las cosas, es una ignorancia ciega y dañina, si ello coincide con el desprecio, crueldad o indiferencia en el sufrimiento o desamparo ajeno que se pueda siquiera compadecer o remediar. Tener fe y creer en el Omnipotente al mismo tiempo que se vive con el ánimo destilando malignas intenciones para con los semejantes, es un contrasentido, una funesta y vil aberración, un crimen.

Dios puede perdonar a quien jamás, en esos negros fondos, le ame, le adore y crea en El; mas, nunca será perdonado quien por su santo nombre intente desvirtuar o corromper su obra espiritual en la tierra; porque amar y realizar el bien como mandato suyo es creer en El y adorarle.

Científicamente hablando, el hombre bajo su forma física y espiritual, no es otra cosa sino un simple derivado del mono, esto es, una confección resultante de la imagen y semejanza del mono, si bien un poquito superior en grado mínimo, pues, “Natura non facit saltus.

Y será esa la pura verdad? Si, la purísima verdad.

Y por qué es la purísima verdad?... ¡Oh qué ignorancia!

Pues ella es la verdad incontrovertible, porque así lo preceptuó el gran sabio naturalista y fisiólogo Carlos Roberto Darwin y porque las ciencias naturales con todas sus irradiaciones empíricas, y especulaciones tocantes a formas de vida y orden de las especies, culminaron en el gran apotegma referido: **Natura non facit saltus.** — La naturaleza no dan saltos.

—Y con esos fundamentos, abonados hasta la saciedad de experiencias y observaciones del propio Darwin, sobre selección natural y transformación de las especies zoológicas, más su empeño y sus actividades para llegar a la América del Sur, donde llevó a cabo un atento examen de la región media posterior del cuerpo humano de algunos de aquellos indios, dando ella, por resultado, que ahí les descubrió inequívocos vestigios de cola o rabo, grano pleno y característico en los cuadrúpedos y algunos cuadrumanos; y con esos fundamentos, repetimos, creyó sapiente y oportuno sentenciar al “Homo-sapiens, dándole por tutor y progenitor de su vida y formas primitivas, al cuadrumano; y así fué como dijo: “El mono fué el primer padre del hombre”; y luego, se quedó tan placentero y satisfecho como quedaría quien rescatara gloria, honores y riquezas a nombre del ser más querido de sus

quien salvara de la ruina a todas las generaciones.

Asentada su teoría, sus discípulos y partidarios fueron los encargados de propagarla; y hoy, las multitudes alfabetizadas y aún los ignorantes de las ciudades, creen axiomática la doctrina de que el hombre vino del mono y por el mono; muchos como si lo hubieran visto lo aseguran así de modo rotundo.

—Ordenemos nuestro criterio en este asunto: Consideráanse cinco razas humanas: Mongólica o de Asia, blanca o de Europa, Negra o de Africa, co-briza o de América, e indomalaya o de la Oceanía.

—Consideráanse igualmente cuatro familias principales de cuadrumanos antropoideos: gorilas, chimpancés (oriundos y habitantes de Africa) orangutanes y goloes (oriundos de Sumatra, Borneo y selvas indomalayas.)

—Estos son los tipos más parecidos al hombre, y las dos últimas se aproximan todavía más a él, que las otras dos; tanto en lo físico como en sus rangos de inteligencia; pero con todo, no es probable que dichos monos ni su descendencia ya humanizada pudiese ir a multiplicar y poblar Asia, Europa, Africa ni mucho menos América; puesto que para ello habría que suponer bien avanzado el arte de navegar, y si aún los indígenas americanos no poseían sino muy defectuoso e incipientes medios locomotivos de mar por el siglo XVI, pues considerárese cómo serían, en ese particular, el mono y su descendencia neo-antropopiteca y, neo o humana, en aquellos remotísimos tiempos de sus hipotéticas transformaciones...? El hombre para darse cuenta de su capacidad narrativa empleó cientos de siglos, y para adquirir primicias náuticas necesitó milenios. — Por consiguiente, no es posible concebir que, antropopitecos de Java u Oceanía pudiese ir a poblar China, Japón o Indostán, que son y han sido a través de todos los tiempos los pueblos más densos y populosos del mundo; y ahí, no se han descubierto ningún fósil ni vestigios de tales animales; ni siquiera huellas de antropoideos. Los monos que habitan allí y en toda Asia son pequeños e insignificantes, como los de América. Luego si se acepta que, como debe ser, el indio americano es un producto exclusivo de su propio suelo, como el japonés, el chino y el indú del respectivo suyo, no cabe duda entonces, que ahí en todos esos lugares, natura no encontrando ningún otro material apropiado para su requerida transformación, apeló a tities, monos chillones, macacos y otros muy diminutos en cuyo caso si dió grandísimos saltos.

—Siendo nuestro propósito abordar de modo extenso este tema concluiremos por ahora con las siguientes razones.

Entre gato, tigre, jaguar, linco, leopardo, pantera, etc. etc. existe mucho más analogía, graduación y conformidad de naturaleza que no de antropoideos y antropopitecos con el hombre. Igualmente pueden par-

BRE LA MATRICULA  
ANGELLES  
cho a once a. m. y de dos a labor.  
te toda la Enseñanza Primaria y Secundaria,  
la Secretaría de Educación  
Enseñanza Secundaria hechos  
eren valor oficial con sólo  
en el Liceo de Costa Rica.  
ento armado, con piscina,  
uegos, etc. El mayor esme-  
mediopensionistas.  
al Apartado 1318, o al te-  
R.

U IURNO DU RECI RU MISE

por servicios eléctricos y telefonicos)

L'ARABE IBID IDEM,  
VA MUY  
ESIERTO. —



# Turno Grande en Desamparados

25 26 y 27 de Febrero  Camiones a 15 cts.

## Noticias de CURRIDABAT La Fiesta Patronal en Esparta

El miércoles dos del corriente mes se conmemoró en nuestra Parroquia el 15º aniversario de haber ingresado como Cura Párroco, el muy R. Padre Anselmo Palacio. Quince años ha que está en nuestro pueblo, sirviendo con cariño y abnegación a todos, y aún nos parece que fué ayer, cuando le vimos venir, sin boatos ni ceremonia, sencillamente dispuesto a desempeñar su ministerio. . . . De espíritu emprendedor y lleno de fe en Dios, puso todo su empeño en levantar un templo y para tal fin, tuvo que esforzarse y luchar. . . y el templo fué un hecho! Y también construyó la casa cural, pues la antigua, estaba en muy mal estado. Actualmente está empeñado en ver terminada la capilla lateral en construcción, pues los trabajos en ella, van muy adelantados y pronto estará terminada.

No pretendemos elogiar, lo que a la vista resalta y está bien a las claras y es bien notorio, pero si queremos anotar el rudo batallar de su ministerio, su abnegación y altruismo, el tesón y valor que supo infundir en cada hijo del pueblo por coronar un ideal, el más hermoso; un templo! De carácter jovial y optimista, jamás se le ha visto flaquear y cuando apenas se alzaban los cimientos de la iglesia, contando apenas con la buena voluntad y fuerza de los hijos del pueblo, sin recur-

sos monetarios a que apelar, con el corazón lleno de fe, supo hacer frente a todo y llegó a la meta deseada, sin desmayar. Sus más caros ideales han sido muy hermosos, pues se expresan en bien espiritual y ornato del pueblo, y así como trabaja por engrandecer la casa de Dios, en materia espiritual, también ha trabajado con empeño, por cimentar la fé y saberla ya inculcada en cada alma, por contrarrestar la falsa moral y mentida libertad, por sembrar en tierra buena la semillita fecunda de la fé, por formar el corazoncillo sencillo de cada muchachito y verlo emprender la lucha por la vida, con un caudal copiosísimo de confianza en Dios, y año tras año, se pone al frente de la escuela Catequística, con igual ardor que en los primeros años, siempre cariñoso y sincero con los niños. Varias veces ha enfermado seriamente y nunca se le ha visto flaquear, así pues hoy con sus quince años de ejercer su curato, y con tanto mérito ganado, queremos hacer llegar hasta el R. Padre Anselmo Palacio, nuestra imensa gratitud, pidiéndole a Dios muchos años aún de vida y deseando sinceramente tenerle siempre como Nuestro Pastor, poniendo a sus pies toda nuestra humilde pero sincera muestra de gratitud.

Curridabat 4. Febrero 1938.  
María Graciela

El 2 de los corrientes podemos decir mejor que nunca que la histórica Esparta ha puesto todo el empeño en celebrar su fiesta patronal, demostrando una vez más que la Santísima Virgen tiene lugar preferente en el corazón de aquellos hijos, que como un solo hombre pusieron todo su empeño. Reina realmente en aquel a la par que sencillo y culto pueblo de Esparta. Allí se cumplió claramente que tratándose de festejar a su patrona, no se conocieron enemistades de ninguna clase, sino que todos dirigidos por el abnegado Padre José Rams contribuyeron a dar esplendor y grandeza a su Excelsa Patrona.

A pesar del estado económico de nuestra Parroquia,

conseguimos llevar el coro de niños que dirige el Padre Alberto Asiasian dominico, así como al elocuente y afamado predicador P. Agustín Losada, de la misma orden, que cantó con la maestría que le caracteriza las glorias de la Santísima Virgen. Imponente resultó la procesión con representación de todos los santos patronos de los distritos, que como buenos feligreses quisieron demostrar la armonía cristiana que existe en toda la Parroquia. De los pechos de aquellas buenas gentes sólo se oían palabras de alabanzas y gratitud que llenaban el espacio de un perfume espiritual. Recuerdos imborrables dejaron en mi espíritu la fiesta patronal de Esparta, donde pasé dos días verdade-

ramente alegres con esa alegría que produce en el alma cristiana el cumplimiento de los deberes religiosos.

Los dos días por la tarde, después de los actos religiosos, el equipo "Los Angeles" que a la vez forman el coro que dirige el Padre Alberto Asiasian supieron distraer al pueblo jugando dos interesantes partidos, dedicados el primero al señor Gobernador de Puntarenas y el segundo al señor Administrador del Ferrocarril al Pacifico don Claudio Cortés, que tuvieron la gentileza de asistir para dar mayor realce a las fiestas.

En honor a la justicia, y para terminar, mi más sincera admiración por el dinámico Padre Rams que consiguió vencer dificultades hasta entonces insuperables llevando a feliz término el cariño que siempre ha demostrado por su amada Parroquia. Mil plácemes también al noble pueblo de Esparta que de manera tan desinteresada supo secundar los mandatos de su Pastor.

Ojalá que esta fiesta sea un lazo más de amor para vivir más unidos y así podamos trabajar con interés cristiano en la construcción de nuestra Iglesia Parroquial para dar más esplendor a nuestra Excelsa Patrona.

Un Feligrés

### MISION en San Antonio de ALAJUELA

Durante toda esta semana se ha venido celebrando una misión en el barrio de San Antonio de la ciudad de Alajuela.

El Rvdo. Padre Redentorista don Miguel Raimondez viene haciendo el sagrado ejercicio, con misas y rosarios y predicación, diariamente.

Numerosos niños concurren

al catecismo que imparte el Padre Redentorista, preparándose así para la Primera Comunión.

Nuestro agente en ese lugar nos informa que el domingo habrá en ese lugar gran fiesta religiosa con motivo de la clausura de la santa misión.

### Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

## De CURRIDABAT

Este cantón se halla conmovido por la enfermedad que desde hace varios meses, aflige al caballero don Honorio Céspedes, uno de los primeros hombres que honran y dan prestigio a este pueblo, donde se le estima con fervoroso respeto y simpatía.

Don Honorio es el tipo del varón probo (dechado de virtudes, gran corazón que ha servido siempre a sus semejantes y ha puesto sin egois-

mo su brazo y su inteligencia al servicio de la comunidad. Por muchos años ha sido el tesorero de la Junta Edificadora de la Iglesia, con la unánime aprobación del señor Cura y de todo el pueblo.

Por medio de LA EPOCA, pedimos al Dios Todopoderoso la salud para el señor Céspedes.

Lopey

### Gran Fabrica de Imagenes Religiosas y Tallerde Escultura Fábrica de Souvenirs

Hacemos Imágenes sobre Catálogos. — Se Reparán Imágenes.

NESTOR ZELEDON Escultor

Ordenes y muestras en la Librería LA EPOCA Frente a LA TRIBUNA.

### La Sociedad de ahorro Mutuo de Músicos Profesionales, nombra Directiva

San José 4 de Febrero 1938.

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente comunicación que mucho agradecemos: Sr. Director de LA EPOCA Estimado Señor:

Tengo el gusto de comunicar a usted que la Sociedad de Ahorro y Socorro Mutuo de Músicos profesionales de Costa Rica celebró Asamblea General el 19 de enero pp con el objeto de nombrar su Directiva para este año (1938) la cual se hizo cargo de esta obligación el 26 del mismo mes en la siguiente forma.

Presidente, don Juan Piedra; Vice presidente don Ismael Cortez; Secretario, don Víctor M. Monge; Pro Secretario, don Ronulfo Jiménez; Tesorero, don Rafael Roldán; Fiscal, don Rafael Vargas; Vocales, don Néstor Cubero, don Hernán Badilla y don José J. Guevara más tres síndicos que forman el Comité de Vigilancia.

Del Sr. Director Atto. S. S., Víctor M. Monge Secretario

Auguramos a la nueva Directiva el mejor acierto en el

### Colegio y Escuela del SAGRADO CORAZON

Desde el 15 del corriente quedará abierta la matrícula en el Colegio y en la Escuela del Sagrado Corazón de Jesús de Cartao

Para informes deben dirigirse a la R. M. Superiora

### Vibraciones de Tres Rios

LA EPOCA es su periódico Por su seriedad, por su material variado, selecto, instructivo, LA EPOCA debe ser el periódico que deben recibir todos los hogares. Además es el único periódico que defiende valientemente los intereses de los católicos y por eso, y por ser acerado escudo que aborda la doctrina de Dios y de la justicia, todo hogar debe suscribirse a LA EPOCA.

En Tres Ríos, por dicha, está en buen pie, pero es necesario aumentar cada día el número de suscritores y para ello pedimos una vez más la valiosa colaboración, que co-

Sanabria, desde su cátedra sagrada.

#### Acción de gracias

Con mucho gusto cedemos el espacio que para dar público testimonio nos han solicitado las siguientes personas:

Jesús Soto, da gracias a Sn. Rafael por un favor concedido.

Amalia Mata de Coto, da gracias al Señor de La Misericordia por un favor concedido.

Claudia de Cocio externa su gratitud al Señor de La Misericordia por un favor concedido.

DE LA RADIO

**AFICION O LOCURA**

—¿Quiéres leer unas cartas que me han escrito mis amigos de diversas partes?  
 —Si alguna tuviese algo de importancia, muéstramela; de lo contrario, me fastidiaría; perdóname si te soy franca.  
 —Perdóname tú a mí, ¡qué tontería!, en realidad, no encontrarías en ellas cosa de mayor interés.  
 —¿Quiéres ver un álbum de fotografías?  
 —Bueno, déjame hojearlo.  
 Tampoco éste fué un entretenimiento para la joven; al volver las hojas no encontró un retrato de persona conocida, ni siquiera sus nombres. Con mal disimulado aburrimiento y conteniendo un bostezo, acercóse al receptor de radio situado en un rinconcito del elegante Hall. Sabía que a esa hora precisamente sería transmitido un bello Concierto, y ella era inteligente dilettante; en efecto, al encender la radio sintonizó una de las Estaciones de la N. B. C., e inmediatamente un raudal de música divina inundaba la estancia; embargada por el placer intenso que esto le producía, arrellanóse en un sabroso sillón... Así su imaginación voló y parecióle ver al mago de la batuta Stokowski ante la orquesta comunicándole todo el fuego de su inspiración, de su sensibilidad; después, de la misma manera oyó... y vió... a Rosa Ponselle, la célebre soprano del Metropolitan Opera House, de Nueva York.  
 La oyente no quería perder ni un ápice de aquel maravilloso concierto que estaba comenzando.

De pronto, un ruido estrepitoso en la radio, la sacó de su abstracción; mas, no es el producido por la estática, es peor aún, y enseguida, como un disparo que turba la tranquilidad de que se disfruta, sale una voz áspera, ronca, que repite incesantemente:  
 Aló... Aló... T. I. 2. Y. Z, llama a T. I. 2. Y.  
 Aló... Aló... T. I. 2. Y. Z, llama a T. I. 2. Y.  
 Aló... Aló... Cambio... Cambio...  
 Desgraciadamente el interpelado contesta, acabando con la paciencia de quien buscaba un rato de expansión ante aquella caja captadora de ondas:  
 Aló... T. I. 2. X. Y. contesta a T. I. 2. Y. Z.  
 Aló... T. I. 2. X. Y. contesta a T. I. 2. Y. Z.  
 Te oigo en magníficas condiciones...  
 Te oigo en magníficas condiciones...  
 Cambio para que me des un Comprendido...  
 Cambio para que me des un Comprendido...  
 A esto contesta el primero:  
 Aló... te oigo en magníficas condiciones... Te oigo...  
 Mirá... Fulanita de Tal te va hablar...  
 Mirá... Fulanita de Tal te va hablar...  
 Mientras tanto, la radioescuchante exasperada, manipulando la radio trata de eliminar la detestable interferencia y sintonizar de nuevo el Concierto, pero no puede comenzar.

—Pasa a la página 8)

**Sección Deportiva**

EL PARTIDO SERA EN LA MAÑANA Y LOS TICOS ALINEARAN A TODAS SUS ESTRELLAS. — LAS COMPETENCIAS DE ATLETISMO GANADAS POR LOS PORTORRIQUEÑOS

Las femeninas fueron ganadas por los deportistas de Panamá — SE INICIAN HOY LAS COMPETENCIAS DE FUTBOL JUGANDO MEXICO CONTRA PANAMA Y VENEZUELA CONTRA PANAMA.—AMPLIA INFORMACION DEPORTIVA DE LOS JUEGOS OLIMPICOS DE PANAMA

El equipo de futbol de Costa Rica inicia el sábado su participación en las olimpiadas de Panamá. El partido será contra el equipo de El Salvador que ha llegado a Panamá precedido de gran fama. Y es precisamente por esa circunstancia que los directores del equipo costarricense han resuelto poner a jugar a todas las estrellas de Costa Rica. La alineación será ésta: Jones, Milton y Goldoni; Chiseta, Butch y Bonilla; Oscar, Quesadita, Hernán, Morera y Hutt. La alineación está muy buena y por eso se espera una destacada actuación de parte de los costarricenses que tendrán la oportunidad de demostrar las condiciones en que se encuentra la Selección Nacional de Futbol, que ha llegado a Panamá dispuesta a conquistar la faja del campeonato centroamericano y del Caribe en las competencias de futbol.

Las competencias de futbol de Panamá, en las que participan Costa Rica, México, El Salvador, Colombia, Venezuela y Panamá, darán comienzo hoy en el Estadio Olímpico. Los partidos que corresponde jugar son estos; México-Colombia; Venezuela-Panamá. El sábado se juegan otros dos, o sean Costa Rica-El Salvador, y Colombia-Panamá. Es grande el entusiasmo que han despertado estas competencias futbolísticas, especialmente en Costa Rica, ya que se cifran grandes esperanzas en la integración del equipo enviado para competir en estas justas olímpicas. Como antes decimos, se considera muy buena la integración del equipo en la forma que se presentará contra El Salvador.

En las competencias de atletismo que se están celebran-

do en las olimpiadas de Panamá, los atletas de Puerto Rico han ocupado el primer lugar desde el comienzo, y de acuerdo con los resultados de estos días y de ayer, esta asegurado su triunfo en esas competencias. En cuanto al segundo lugar está siendo disputado entre Panamá y México siguiendo en el tercero Cuba con

muy buen score. Los atletas portorriqueños han sido una revelación en estas competencias atléticas que están consideradas como de las mejores en los juegos olímpicos centroamericanos y del Caribe, dada la calidad de los deportistas que han tomado parte en dichos eventos deportivos.

**Sábado 5 y Domingo 6 de Marzo**

**Primera Feria del año en Santa Teresita del Niño Jesús**

**Mañana quedará...**

VIENE de la página UNO) — ¿ido limpiados inmediatamente ha logrado reparar esos derrumbes. Y se han ejecutado trabajos no obstante que algunos eran muy costosos pues ha sido prede consideración. Y el tráfico seico hacer rectificaciones en ha hecho con pocas horas de atar la vía férrea para así evitar so pues ha estado muy bien orga que caigan más derrumbes. Co nizado. Los derrumbes han sido mo decimos y de acuerdo con en la región de Sarapiquí, antes las informaciones recogidas, de de Turriaba. de mañana quedará restableci Los que cayeron antier han do el tráfico ferroviario.

No olvide sintonizar "La Voz del Trópico" en sus transmisiones regulares de los sábados

A LAS 6,30 p. m.

Esa transmisión trata sobre ACCION CATOLICA y asuntos de interés cultural religioso.

**CARNICERIA "EL 5 MENOS"**

(Situada en el Mercado de Carnes)

OFRECE AL PUBLICO:

Carne a € 0.30 libra      Posta a € 0.50 libra  
 Posta a € 0.45 libra      Lomo a € 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

SUSCRIBASE A

**EL ESPECTADOR HABANERO**

"EL MAGACEN DE LAS TRES AMERICAS" (PUBLICACION MENSUAL)

y tendrá derecho a los beneficios que ofrece el CIRCULO INTERNACIONAL AMERICANISTA  
 Suscripción Anual: \$ 3.00 (Moneda Cubana o U.S. Cy.)  
 Haga su remesa por Giro Postal o Bancario a la orden de:

EL ESPECTADOR HABANERO, Calle Obsipo 69, HABANA, Cuba.

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 34

F. NAVARO VILLOSLADA

**Quince días de reinado**

(NOVELA)

No — contestó la penitente; — estáis sola desamparada; el conde de Lefin, después de haber asesinado al mariscal, anda ocupado en ocultar su muerte hasta tomar posesión de los castillos; mosén Piéres de Peralta, viendo que os faltaban pocos días de vida, para que el trono no quede vacante un solo momento, y vuestro hermano don Fernando no se aproveche del interregno, ha ido a traer de Bearne al príncipe Febo, que debe sucederos; los caballeros de la corte, asustados de vuestros gritos, amenazas e imprecaciones, han huido del alcázar... y cuando todos os abandonan, vengo yo a buscaros, vengo a traerlos lo que habéis menes-

ter: ¡un médico y un confesor!  
 —¿Un médico que me envenene! ¡Un confesor que me maldiga!  
 —No — exclamó Jimeno, entrando a la sazón; — si os hubiera envenenado, no habríais llegado a ser Reina, y no estaría tan tranquilo como me veis mirándome en el espejo de vuestras propias desventuras. ¡Leonor! No es la mano del hombre la que os mata; herida estáis por el rayo de la justicia divina. Bédas puedo daros que mitiguen vuestros dolores; remedios eficaces para vuestra enfermedad, ninguno. Sólo vengo a deciros que os restan pocas horas de vida. Para vos no

hay salud en el mundo; pero aquí tenéis un confesor que os alcanzará la salud eterna.  
 Y detrás de Jimeno apareció con sus hábitos de benedictino, el padre maestro Abarca.  
 —¿Con que no hay remedio para mí? — exclamó confusa la Reina.  
 —Ninguno.  
 —¿Y tengo que morir a las tres semanas de haberme coronado?  
 El fraile de Irache levantó la cabeza al escuchar estas palabras, y como si saliese de profundas meditaciones, dijo de repente:  
 —¡Incompletas, señora, incompletas! Vuestra Alteza fué coronada el día 28 de enero, a las once menos cuarto de la mañana, y hoy estamos a 12 de febrero.  
 —¿Doce de febrero! — exclamó la Reina con terror.  
 —Sí, señora — repuso el cronista; — de manera que hoy es el décimo quinto día de mi reinado de Vuestra Alteza.  
 La Reina cambió de expre-

sión al escuchar estas palabras. Seguía aterrada, pero su terror no era de desesperación.  
 —Acercaos — dijo al caballero, con voz desfallecida: — juradme por el alma de Blanca de Navarra que muero yo de muerte natural, que no he recibido substancia alguna venenosa.  
 —Lo juro, señora — exclamó Jimeno; — juro por el alma de aquel ángel que está gozando del Señor, que a juzgar por lo que mis conocimientos alcanzan, moris de un cáncer que os devora interiormente, y no por ninguna ponzoña.  
 —Jimeno — prosiguió la Reina incorporándose; — querías vengarte de mí, pero Dios te ha vengado mucho mejor que tú pudieras desearte. ¡Une años hace hoy que maté a mi hermana doña Blanca de Navarra, y Dios me mata en su mismo aniversario. Dios ha permitido que reine quince días, y que en esos quince días no haya dado un solo de-

creto como soberana. La historia no recogerá ni un solo documento en que aparezca mi firma de Reina propietaria; ningún beneficio he dispensado a mis pueblos; sólo he sido Reina para conocer el martirio y la esclavitud; memoria dejará mi reinado, pero será de maldición. ¡Solo, sólo Dios podía haberme castigado de tan ejemplar manera!  
 —¿Señora — exclamó Jimeno enternecido; — si esas palabras son de sincero arrepentimiento, perdóneos Dios como al morir os perdonó Blanca.

**LOS CUBANOS EN LAS COMPETENCIAS DE NATACION**

PANMA, 9. (UP). — En las competencias de natación se considera que el triunfo será alcanzado por los cubanos, que han conquistado los mejores lugares en las pruebas que han tenido lugar. Han puesto de manifiesto la preparación de los representantes en los diversos eventos.

# AFICION O LOCURA...

(VIENE de la página SIETE) — Los que oír la conversación descabellada de Fulanita de Tal quien comienza por reír tontamente y culmina por decir necedades. Después la voz cascada de una viejecita—que dicho sea de paso— podía estar haciendo crochet o vuelta para el rincón— dice: "Nosotros estamos aquí con mucho frío. Ya a Nenita le pasó la grippe, ahora es Fili, quien está con paperas y no hace más que llamar a MAMI... y tú cuidate mucho... abrigate bien..."

—Esto es demasiado, estoy desesperada Isabel, pasó la hora del concierto y no pude oír nada.

—Ya lo suponía, no vale tener un magnífico radio ante la falta de consideración de los aficionados que poco les importa situar sus ondas en las canales internacionales.

—Si fuera porque alguna vez hicieran intercambios provechosos de ideas; pero JAMAS les he oído algo que interese; su conversación se reduce a repetir una frase que conceptuó morbosa que dice y repite hasta el hastío:

—"Me oyes?... "Te oigo"... Yo opino que debía trabajarse en el sentido de PROHIBIR el funcionamiento de es-

tas emisoras. Ha llegado el día en que cada hijo de vecino posee una Emisora pequeña y se satisface sólo en obtener comunicaciones con gentes de ultramar...

—Eso sería lo de menos si con ello no sacrificase el deseo de multitud de personas que buscan SOLAZ ante la radio. Si utilizasen su aparato para dar únicamente noticias de suma importancia... y aún ni así puesto que éstas las dan las Emisoras grandes que tienen sus horas señaladas para transmitir las. Y, en cuanto a esas conversaciones tan insultantes y faltas de cordura, protesto enérgicamente. A nadie le interesa saber futilidades, así como a mí no me interesa leer las cartas de tus amigos que no conozco, así como no me gusta ver el álbum de retratos de personas que ni siquiera sé cómo se llaman. Perdoname, estoy cansada, molesta, voy al periódico a sentar mi protesta y a decir que pongan en letras muy grandes la súplica de quien interpreta el sentir unánime: que pongan coto a esa clase de comunicaciones que son un descrédito, que son fastidiosas, que son, así lo juzgo, afición rayana en locura.

Eleonor SUCSEY

# LA PESTE DEL COMU..

(VIENE de la pag. UNO)

mo expansiones espontáneas de la personalidad humana, y díjase con sinceridad que puede quedar de la moralidad y de todos esos valores espirituales que llamamos caridad, honradez, amor puro y sacrificio.

Nos lo dicen los hechos. Peste mortífera como ninguna es el comunismo ateo, que ha sembrado de cadáveres los pueblos, las ciudades y naciones por donde ha pasado triunfante siquiera por unos días: Rusia, Hungría, Méjico, España. Las víctimas humanas del comunismo ateo se cuentan ya por decenas y centenas de miles.

Peste cruel que se ha ensañado en la tortura de sus víctimas: muertes violentísimas, miembros mutilados, cuerpos descuartizados, aplanados, quemados vivos, crucificados... tormentos espirituales: martirios del pudor y de la dignidad humana; suplicios del cariño materno, del honor conyugal, del pundonor y de la nobleza espiritual. Peste que mata las almas... Extingue en ellas los cariños del hogar (no hay esposos, ni padres, ni hijos), aniquila el amor de patria, el sentimiento de la libertad humana. Hace del hombre una fiera con inteligencia, y esta es empleada sólo para el mal y para causar más ruinas y estragos.

Peste que se localiza y desarrolla en focos bien determinados, pero que amenaza con el contagio a todo el mundo. Portadores de sus gérmenes son todos los medios de comunicación y propaganda: prensa, radio, cine, teatro, conferencias, carteles, conversaciones privadas, libros, revistas, cátedras y sobre todo el oro, el dinero... Con él se compran voluntades, inteligencias, votos, silencios, brazos cruzados para dejar hacer...

Nuestro deber. En tiempo de peste pesa sobre la conciencia de todo hombre honrado y consciente un doble deber; deber individual y deber social. Personalmente cada cual debe inmunizarse contra el contagio; como miembro de la sociedad se deben unificar y coordinar todos los esfuerzos para la defensa contra la peste o para la extinción de sus gérmenes. ¿Cómo nos inmunizaremos del comunismo ateo? Persuadiéndonos íntimamente que católico y comunista ateo son dos términos antagónicos, irreconciliables en todo terreno. El comunismo ateo es la negación de Dios y de todo el orden sobrenatural... Pues, que nuestra vida sea una constante afirmación de nuestra fe en Dios y de nuestra esperanza en los bienes eternos. Socialmente combatiremos al comunismo ateo saneando el organismo de la sociedad, de suerte que en ella sus gérmenes no encuentren campo adaptado para su desarrollo. Persigamos a muerte — donde quiera que las encontremos — las injusticias sociales, ellas son las que predisponen el terreno a los gérmenes del comunismo ateo. Toda propaganda de la licencia e inmoralidad pública, de los ataques contra la religión y los sacerdotes son avanzadas del comunismo ateo.

Al odio fratricida contra los hombres, a la rebelión satánica y guerra contra Dios: opongamos la caridad fraterna y la sumisión y amor que nos ha enseñado el Corazón de Jesucristo.

SUSCRIBASE A LA EPOCA

# Tremendo Bombardeo AEREO en las Posiciones Nacionalistas AL NORTE DE TERUEL

Tropas de choque rojas lanzaron furiosos ataques nocturnos al oeste de la ciudad

TEMEN LOS ROJOS QUE LA OFENSIVA FRANQUISTA PRETENDE LA SEPARACION DEL TERRITORIO REPUBLICANO

HENDAYA, 9. UP — Informes de fuentes republicanas aseguran que numerosos aviones gubernistas efectuaron incursiones sobre las nuevas posiciones nacionalistas en la zona al norte de Teruel para impedir la concentración de nuevas fuerzas para la continuación de la ofensiva en dirección hacia el este mientras los milicianos no hayan consolidado sus propias líneas en esta región. Entre tanto el alto mando gubernista lanzó numerosas fuerzas de choque contra las posiciones fortificadas enemigas al oeste de Teruel, según parece en un esfuerzo concertado para impedir los posibles planes nacionalistas para impulsar su ofensiva en dirección hacia el Mediterráneo para separar las regiones sur del territorio republicano de Cataluña, o sean entre

# Otra catástrofe aérea

MARSELLA, 9. UP.— El hidroavión que hace el servicio regular de pasajeros y correo entre Marsella y Túnez se destruyó hoy en la salida por el rompeolas debido a que el fuerte viento había virado el aparato de su curso recto y la poca visibilidad no le permitió al piloto darse cuenta de lo que había ocurrido hasta que el aparato chocó a toda velocidad contra el dique. De los catorce pasajeros a bordo del hidroavión ocho resultaron muertos, mientras seis fueron heridos. Estos últimos pudieron mantenerse a flote al pado hasta que pudieron ser salvados. Con el tremendo choque contra el dique el aparato se incendió y el fuselaje destruido se hundió. El piloto Burello declaró que él realizó un esfuerzo su premio por ganar altura tan pronto que se pudo dar cuenta de que el hidroavión estaba fuera de su curso, pero su maniobra no tuvo éxito, pues la apertura en el rompeolas es muy estrecho y no le permitió ni virar no elevar el aparato entiendo para escapar del desastre.

# También Rusia...

(VIENE de la página UNO)

tes de que la Gran Bretaña había asegurado a Estados Unidos de un modo confidencial, de que ese país pudiera contar con su apoyo en "cualquier acción que se viera en el caso de emprender" en el extremo oriente. El profesor agregó que la Gran Bretaña soía no podría impedir la invasión japonesa en el extremo oriente de Asia, y que tenía sus razones para creer de que si la Gran Bretaña se uniera a los Estados Unidos también la Unión Soviética apoyaría las acciones de las naciones anglo-americanas en el oriente.

# Guía Cinematográfica

- CLASE A. I Sección.—Películas para toda clase de personas. (Círculo Urbini) (Círculo Raventós) Eugne Titánica, la | La Diablilla.
- CLASE A. II—Sección.—Películas para personas mayores solamente. (Círculo Urbini) (Círculo Raventós) Matrimonio y Señorío | Amor nació del odio; el Un mal sujeto | Conoció en París, le
- CLASE C.—Condenadas. La Flagelación o látigo de los Penitentes La Gran Cruz Moralidad Honrarás a tus Padres.

# MONSEÑOR SANABRIA...

(VIENE de la pag. UNO)

blo, San Agustín y Santo Tomás hablan por boca de maestros universales, ahí el estudiante doctor Victor Sanabria, se impone por su humildad y por su constancia y soberana inteligencia. Vuelto de Roma en el año 1922 en donde se doctoró con superabundancia de méritos, en Derecho Canónico, a tal punto que en manga asamblea obtuvo de Su Santidad Pío XI, felizmente reinante, la más alta condecoración que concede la Universidad Gregoriana, sirve la coadjutoría de la parroquia de Cartago y luego la cura de almas en San Ignacio de Acosta.

No pretendemos nosotros biografiar la vida fecunda de Monseñor doctor Victor Sanabria. Damos estos ligeros datos, para que se vea cómo el varón que debía suceder al apostólico Monseñor Monestel ascendió, fué ascendiendo, uno a uno los peldaños de la sagrada jerarquía, hasta la Vicaría General de la Arquidiócesis, hasta el solio episcopal de Alajuela.

Periodista de renombre dirigió con sin igual sabiduría y prudencia su diario "Correo Nacional" (año 1925); también dirigió el MENSAJERO DEL CLERO, pero puede decirse de Su Excelencia, lo que decían los latinos de un varón eminente de su tiempo: "Nulla dies sine linea"; es decir, desde el año 1922 no ha habido un solo día sin que el notable publicista y primero de nuestros historiadores dejara de escribir, una página, jalón de luz, sobremañera en sus estudios histórico-religiosos.

Autor de dos obras trascendentales: ANSELMO LLORENTE Y LAFUENTE (1933) y PRIMERA VACANTE DE LA DIOCESIS DE SAN JOSE (1935), amén de numerosísimos artículos de crítica histórica, dentro del más imparcial y sereno análisis que la biografía patria haya conocido en tan difícil como delicado estudio, le han hecho merecedor como hace poco lo anunciamos, al título de Académico de número de la Real Academia de la Historia.

Toda una juventud (pues Monseñor Sanabria cumple el próximo 17 de enero 39 años de edad), y todo un carácter, fogueada su existencia, como está por el fuego que vino a traer Cristo a la tierra, prendas son de un pontificado brillante, para honor de la Iglesia y de la Patria.

LA EPOCA que enlutó sus páginas el aciago 8 de octubre recién pasado, al caer abatido por la muerte el venerado Primer Obispo de Alajuela, canta hoy su más encendido aleluya por la elección del dignísimo sucesor de Monseñor Monestel, Monseñor Sanabria, fuerte y magnánimo sabio y prudente, a quien Dios conserve, por muchos años.

NOTA.—Monseñor Sanabria tiene bien avanzado ya el tomo: "MONSEÑOR THIEL", que en orden rigurosamente cronológico sigue a la "PRIMERA VACANTE DE LA DIOCESIS DE SAN JOSE".

# Dios y la cos.

(VIENE de la página CINCO)

gonarse mejor; grillos, chapulines y esperanzas; y todavía mejor; niguas y pulgas, pero con todo, nadie podrá probar que: una nigua se convierte en pulga, un chapulín en grillo o esperanza; un gato, en tigre o en jaguar, tanto peor aquí, cuando el gato es oriundo del Hemisferio Oriental y el jaguar propio del Hemisferio de Occidente.

Si eso no se puede probar siendo, hasta cierto punto, tan sencillo y concreto, puesto que todos los ejemplares los tenemos a la vista, ¿quién probará la conversión antropopiteca en el hombre? seguramente nadie, si alguien dice algún dogmatismo al respecto o si asegura algo o algo preceptúa sin probar, sin enseñar la verdad y sin perseguir la mira del bien o del perfeccionamiento físico o moralizador, el tal debe tenerse como un simple o dañoso teorizante, como un charlatán, como un embustero, como un mentiroso impostor, y a lo más, como uno que enseña teorías hipotéticas inseguras, pero nunca ciencia ni verdad; porque la regla, teoría o fórmulas que sean científicas, infaliblemente, han de conducir a la verdad; y si el fenómeno genealógico o generadores de la forma vital "Natura non fecit saltus", del antropoide y de pitecántropo al hombre, seguro es que no hay un salto, sino un abismo. — De la Revista "Faro Mundial", director Gilberto L. Cifuentes, Año I N° 4.